

LIBROS.

En el despacho de esta imprenta, calle del Seminario núm. 6, se venden las obras siguientes:

Año Cristiano novísimo, por el Padre Juan de Crisóstomo, cinco tomos á la holandesa, con cerca de 600 páginas cada uno, edicion económica, pero completa, y la mas barata que se encuentra en las librerías.	6
— á la rústica	4 0
Berardi.—Instituciones de derecho eclesiástico, 3 volum. en pasta holandesa.	12 0
— á la rústica	10 0
Coleccion de proverbios ó la sabiduría de las naciones, por Villabrilie, un tomo á la holandesa, con 263 páginas.	0 4
— á la rústica	0 2
Comte de Valmont, (el) ó los estravios de la razon, por el abate Gerard, cinco tomos en 8. ^o mayor, con 300 páginas cada uno.	3 0
Conferencias eclesiásticas de Angers, dos tomos en un volumen de mas de 3,000 páginas, pasta realizada.	10 0
Compendio histórico de la religion cristiana, por Pintón, dos tomos holandesa con mas de 400 páginas cada uno.	1 2
Composiciones castellanas de la Universidad de México, un cuaderno en 8. ^o	0 1
Conferencias sobre las grandezas de la Santísima Virgen, por el P. Combalot, un tomo holandesa.	1 0
— á la rústica	0 6
Cartas del P. Areso contra la impiedad, buena edicion en 16. ^o á la rústica y con 272 páginas.	0 3
Directorio ascético, escrito por el P. Scaramelli, un grueso volumen en folio, holandesa, con mas de 600 páginas.	4 0
Disertacion sobre la restitucion de los bienes eclesiásticos, un cuaderno en 8. ^o	0 1
Disertacion sobre la constitucion de la Iglesia, por el Sr. I. Bernardo Couto, un cuaderno en 8. ^o	0
El símbolo de los apóstoles, ó esplicacion de la doctrina cristiana, un tomo en 4. ^o mayor holandesa.	1
— á la rústica	1
Manual del cocinero, el repostero, &c., ó sea novísimo arte de cocina, un tomo en pasta holandesa.	0 6
Manual de derecho mercantil, ó sea el código de comercio, puesto en orden alfabético, un tomo pasta holandesa.	1 4
— á la rústica	1 0
Observaciones sobre los juegos de naipes, ó sean reflexiones para desfogar de haber perdido, un tomo en 8. ^o á la rústica, con 126 páginas.	0 14
Octavario del Santísimo Sacramento.	0 14
Obras completas de Santa Teresa de Jesús, 3 tomos 4. ^o mayor, con muchas laminas, pasta holandesa.	7 4
Prontuario de Legislacion y práctica, por D. J. Romero Gil, un tomo 4. ^o , pasta holandesa.	2 0
Respuestas breves y familiares á las objeciones mas vulgares contra la religion, por el abate Sigur, un tomo holandesa.	0 4
Retracciones y conversiones á la fe católica, un cuaderno en 8. ^o	0 2
Santidad y dignidad del matrimonio un tomo en 8. ^o pasta holandesa.	0 6
Sermones panegíricos del Dr. Valentín, un cuaderno en 8. ^o	0 1
Simon de Nantua, ó el mercader forastero, un tomo con 170 páginas.	0 1
Sonetos varios de la musa mexicana.—Esta obra, impresa en magnifico papel, contiene mas de ciento cuarenta sonetos de Sor Juana Inés de la Cruz, Fr. M. Navarrete, Ochoa, Sanchez de Tagle, Rodríguez Galvan, Moreno, Carpio, Pineda, Arango y Escandon, Escalante, Perez Salazar, Cuellar, Gonzalez Boanegra, Ortiz, Roa Barceña, Tovar, Algora, Avila y Vazquez, Gonzalez de la Torre, Calero Quintana, Segura Sebastian y Segura Vicente. Un tomo holand.	1 0
— á la rústica	0 6
Viajero (el) en México, ó sea México encerrado en un libro, 1 tomo holandesa.	3 0

Historia.

Aventuras y conquistas de Hernan Cortés en México, por una sociedad de literatos, un grueso volumen holandesa.	0 62
Idem á la rústica	0 4
Gonzalo de Córdoba ó la conquista de Granada por Florian, un grueso volumen holandesa.	0 62
Idem á la rústica	0 3
Historia de Mahoma, por Irving, un grueso volumen holandesa.	0 6
Idem á la rústica	0 3
Historia de la vida política y privada de Luis Felipe, por A. Dumas, dos tomos en folio holandesa.	2 4
Idem á la rústica	1 4
Historia de Pio IX, por el conde de Fabraquer, un tomo 4. ^o holandesa.	1 0
Revolucion francesa, por el abate Gaume, ocho volúmenes.	6 0

Dramas y comedias.

Borrascas del corazon	0 24
Quién es ella?	0 2
Flor de un día y espigas de una flor, primera y segunda parte	0 4
El Torneo	0 2
La Trenza de sus cabellos	0 24
Pablo el marino	0 24
Dios, mi brazo y mi derecho	0 24
Ana Bolena	0 24
La familia del boticario	0 12
No mas muchachos	0 1
El segundo año, ó ¿quién tiene la culpa?	0 1
Buenas noches, Sr. D. Simon, (zarzuela)	0 1
Adán y Eva, ó la misericordia de Dios, (coloquio)	0 1

IMPRESA LITERARIA, A CARGO DE JOSE M. PRUNEDA. Seminario núm. 6.

La "ESTAFETTE."—Hablando de los incidentes habidos el sábado en el congreso, dice en su número del lunes:
"Dos presidentes heridos en el espacio de una hora! Esto dá que pensar; el toro ha salido con señales de irritacion; habrá mas de una potencia destripada, y mas de un hombre quedará sangriento y hollado en la arena."
Despues de decir que Comofort parece solo contar con ocho amigos en la cámara, agregó:
"En cuanto al Sr. Juarez, ha sido abandonado hasta por sus amigos personales, y á pesar de las observaciones de los Sres. Mata y Cendejas, solamente seis diputados protestaron contra la humillante imputacion que se le hizo de estar dispuesto á poner fecha atrasada á algunos decretos arbitrarios. El tesoro está en seco y los pobres, ora sean simples particulares ó presidentes, con frecuencia tienen que oír duras verdades."
Refiere que para llenar el ministerio se citan los nombres de los Sres. Mata, D. Leon Guzman y Zaragoza.
Dice mas adelante:
"A estas horas el gobierno exige con una dureza digna de los tiempos de la reaccion, las inicuas contribuciones impuestas á propietarios y comerciantes por el gabinete de Miramon. Los representantes decidirán si el Sr. Juarez, despues de haber prohibido á los ciudadanos que pagasen á los agentes del Sr. Diaz esta exhorbitante contribucion, bajo pena de doble recargo y de una multa considerable, puede abrogarse el derecho de mandarla cobrar con amenazas y ejecuciones ilegales, por los mismos agentes, fiscales y alguaciles que empleaba la reaccion en sus odiosos golpes de mano contra el bolsillo de los contribuyentes."
La misma Estafette, con referencia á cartas de Tula, confirma la noticia de haberse apoderado las fuerzas del general Márquez en aquella ciudad de un convoy de vestuario y 500 rifles enviados de México por el supremo gobierno al gobernador de Guanajuato D. Manuel Doblado. Nuestro colega refiere los pormenores del hecho.
Tambien confirma la noticia de que la division de Zacatecas presto tomará parte en la campaña del interior, poniéndose á su frente el Sr. Gonzalez Ortega.
El "CONSTITUCIONAL."—Dijo en su número del domingo:
"Antes de ayer los infelices enfermos del hospital de San Pablo se han quedado sin tomar carne, porque no la habia, y se les dió únicamente sopa."
La Prensa dijo el lunes:
"Nuestros colegas del Constitucional declaran con la mano puesta en el corazon, que el bellissimo cuadro pintado ex-profeso para recreacion de los padres conscriptos es muy hermoso, muy bien acabado; pero parte nada mas que de la imaginacion, sin que haya en su conjunto y sus pormenores una pizca de verdad."

CAMPANAS.—Han comenzado á desmenuarse las de la torre de la Concepcion, segun el Amigo del Pueblo.
LAS RUINAS DE MI CONVENTO.—Los Sres. Aguilar é Iberri, editores, anuncian la publicacion por entregas de esta obra, cuya reproduccion nos parece muy oportuna en las actuales circunstancias.
A NUESTROS COLEGAS.—Damos las mas sinceras gracias á los periódicos que se han servido anunciar la aparicion de La Unidad Católica. Hoy se lleva el primer número de ella á todas las imprentas de donde salen á luz nuestros colegas de la capital.

A NUESTROS SUSCRITORES.
Entre otros escritos inéditos que tenemos, irán apareciendo en las columnas de La Unidad Católica varios del Sr. D. José Joaquin Pesado.
Desde el mes entrante comenzaremos á usar caracteres de letra nueva, escogida para nuestro periódico. Pronto daremos á conocer el plan bajo el cual iremos publicando una série de obras selectas para la formacion de la BIBLIOTECA CLASICA DE LA UNIDAD CATÓLICA.

Por los artículos sin firma, Florentino Saucedo.

cierra, y la accion enérgica y sistemática por parte del gobierno; y esa dificultad, Sr. Villa, se debe á los que como vd. han defendido el despilfarro y la dilapidacion de los bienes nacionales; á los que han estado minando por la base la autoridad constitucional; á los que han estado hiriendo la raíz del árbol, y pidiéndole al mismo tiempo brotes vigorosos; á los que esparcen esos rumores alarmantes que por sistema se hacen correr en el público; á los que insitan y aventajan la insolencia de la prensa reaccionaria."
Mas adelante agrega el Siglo:
"El gobierno ha hecho cuanto le han permitido hacer los alarmistas, los anarquistas y los desorganizadores; el gobierno ha tenido que emplear mucho de su accion y de su energía en defender la revolucion contra sus hijos espúreos, que se han empeñado en realizar á la inversa lo que decia Danton en las revoluciones, devorando á la que les ha servido de madre."

RAMO DE HACIENDA.—El Siglo XIX. en su núm. fecha 10 del corriente, copia del Club Veracruzano lo que sigue:
"Cuando la hacienda de un país llega á este punto de mala administracion, ¿qué palabra puede haber para expresar ese desorden? ¿No sería necesario inventar otras mas fuertes que las de dilapidacion ó de bancarrota, para indicar el hecho y sus inmediatas consecuencias?
¿En cuánto ha sido vendido el inmenso y magnífico convento de San Francisco que existia en la capital?
¿En cuánto acaba de serlo tambien el de San Agustín?
¿No ha denunciado acaso un solo individuo hasta trescientas veinte casas, que le dan una renta mensual de cerca de nueve mil pesos?
¿No se han realizado en algunos meses fortunas colosales?"

GUANAJUATO.—En aquella ciudad se han abierto de nuevo al culto católico los templos de San Diego, San Fernando y la Compañía.
TEMPLOS DE S. AGUSTIN Y STO. DOMINGO.—Las campanas de entrambos templos, han sido echadas abajo recientemente.
La Orquesta dijo con fecha 27 de Abril:
"Nos dicen que se ha comenzado á desmenuarse la iglesia de San Agustín. Si es así, pedimos que cuando se llegue á la sillería del coro haya piedad para ella, pues es una magnífica obra de ebanistería, que en su tiempo costó mucho dinero, y que en el siglo diez y nueve debe subir de precio y valor dos veces mas. Tal vez nos equivocáremos en la cifra; mas no debe ser en mucho, y os diremos que hace algunos años los canónigos daban la suya de catedral y cincuenta mil pesos por la de los agustinos. La Biblia entera está representada en bajo-relieve en esta última, y con una perfeccion, repetimos, admirable. Esto es de honor nacional, no vayan á hacer una barbaridad. Cuidado señor!"

El mismo periódico dijo con fecha 1.^o del corriente, bajo el título de Fierro Viejo:
"A esto quedará reducida probablemente toda la balconería de la hermosa torre de Sto. Domingo, que hemos visto arriancar, destruyendo así, por una miserable codicia tal vez, una obra monumental para México, una de las torres mas elegantes y de mas sólida construccion.
Ya os hemos dicho á quienes correspondía, que no hagais barbaridades, que hay cosas que son de honor nacional y no debéis tocarlas sino honrarlas y admirarlas. Si seguís de esa manera, os hemos de componer toda una sinfonia en cada número de la Orquesta."

MINISTERIO.—El presidente de la República no aceptó á los ministros la renuncia del cargo.
Parece que, sin embargo de esto, los Sres. Zarco, Zaragoza y Ramirez siguen sin presentarse en el gabinete.
MAS SOBRE EL CONGRESO.—Próximamente insertaremos un extracto de la sesion del sábado último, y nos proponemos hacer lo mismo con cuantas ofrezcan interés.

PUEBLA.—Con motivo de la publicacion de una pastoral y por disposicion gubernativa, han sido desterrados el Sr. gobernador de aquella Mitra, D. José Francisco Trigo-yen, y su secretario D. Manuel Ladron de Guevara.

De sus páginas el pudor y la verdad; enseñando la ciencia del mal, y el odioso arte de la mentira; extraviando todos los ánimos con sus sofismas; manchando todas las imaginaciones con sus pinturas lascivas; sofocando hasta el germen de la virtud en los corazones, y sembrando en ellos todos los vicios, producen, á no dudarlo, venenosos é impuros frutos que causan en todas partes la infeccion y la muerte....
En fin, todos los males que vemos y que no podemos llevar bastantemente; los crímenes mas enormes é inauditos, nacidos de acontecimientos ordinarios que ya no nos sorprenden; las mas horribles catástrofes ofrecidas diariamente en espectáculo á una fría curiosidad que ya no se excita; el génio de las revoluciones recorriendo los dos mundos y dictando leyes al poder; trastornadas las bases eternas del órden; convertida en derecho la injusticia; llamada regla la licencia; entregado á la risa y al desprecio, cuanto las generaciones humanas respetaron como sagrado durante seis mil años; las paradojas mas monstruosas del libertinaje y de la impiedad, recibidas como máximas y doctrinas; las costumbres perdidas, la fe casi estinguida, olvidada la misma humanidad, todo, todo no es debido mas que á los malos libros, retono emponzoñado del árbol de la ciencia, que exacerbanda de nuevo la llaga original, pervierte y degrada al género humano. Lingua... maculat totum corpus. (Jacq. III, 6.)

CONVERSION AL CATHOLICISMO.—Asegúrase en el público, que el Sr. Makintosh, antiguo comerciante extranjero, avecinado en la República, pocos dias antes de su muerte, acaecida á principios del mes actual, se convirtió al catolicismo, é hizo bautizar por uno de nuestros sacerdotes.
EXTRACCION DE ALHAJAS DEL SANTUARIO DE GUADALUPE.—El Sr. canónigo D. Próspero María Alarcon, publicado en los periódicos de esta capital, con fecha del corriente, lo que sigue:
"En virtud de los vasos sagrados y demas objetos de esta Colegiata, creo de mi deber, para salvar mi responsabilidad, poner en conocimiento del público que el 29 del pasado, apremiado el padre sacristan de esta santa iglesia por una orden superior, entregó las alhajas siguientes: la única custodia de oro con peso de treinta y dos marcos una onza y media, y adornada de piedras preciosas, que quedaba en este santuario. El único cáliz, tambien de oro, con peso de tres marcos cinco onzas, destinado para las misas conventuales. El tejo y piedras preciosas de que se componia la custodia de oro extraida la noche del 4 de Marzo, valuadas estas y aquel en novecientos cincuenta pesos. El bejuco, pastoral y anillo de Sr. San Pedro. Por último, catorce medallas de oro con peso total de ocho onzas y media."

CONGRESO DE LA UNION.—Antes de instalarse el congreso actual, resolvieron los diputados aprobar la eleccion de aquellos que carecieron del requisito de vecindad exigido por la ley de convocatoria.
Únicamente la credencial del ex-ministro de hacienda D. Guillermo Prieto, dejó de ser aprobada.
La mesa se compone de las personas siguientes:
Presidente, el Sr. Aguirre, D. José María.
Vice-presidente, el Sr. Bustamante, D. Gabino.
Primer secretario, el Sr. Cendejas.
Segundo idem, el Sr. Saborío.
Tercero idem, el Sr. Guzman.
Cuarto idem, el Sr. Valle, D. Guillermo.
La gran comision para proceder al nombramiento de las comisiones permanentes, se compuso de los Sres. Buenrostro, Rivera y Rio, Suarez Navarro, López, Mata, Chicosein, Castellanos, Gaona, Ruiz, (D. Joaquin), Miranda, Vidana, Couto, Mariscal, Menchaca, Cosío, Gomez (D. Manuel), Guzman, Berduco y Castro.

He aquí las comisiones nombradas:
De puntos constitucionales.—Ruiz, D. Joaquin.—Mariscal.—Romero Rubio.—Cano, suplente.
De gobernacion.—Berduco.—Bautista.—Gomez, D. Manuel.—Buenrostro, suplente.
De hacienda.—Mata.—Herrera y Cairó.—Couto.—Vidana, suplente.
De relaciones exteriores.—Lerdo de Tejada.—Herrera y Savala.—Aldaiturreaga.—Lama, suplente.
De crédito público.—Riva Palacio, D. Ma-

De justicia.—Ruiz, D. Manuel.—Castro.—Fernandez.—Salze, suplente.
De industria.—Barcácel.—Buenrostro.—Ibañez.—López, D. Vicente, suplente.
De Guerra y marina.—Zaragoza.—Iglesias.—Valle, D. Leandro.—Salinas, suplente.
De libertad de imprenta.—Chicosein.—Saavedra.—Castellanos.—Tovar, suplente.
De policia.—Suarez Navarro.—Vasquez, D. Refugio. Linaros.—Gaona, suplente.
De peliconas.—Saborío.—Escalante.—Menchaca.—Rivera y Rio, suplente.
Insaculados para el jurado.—Gonzalez Uruña.—Tovar.—Pedrosa.—Cosío, D. Luis.—Sanchez, D. Juan.—Revilla.—Quevedo.—Miranda, D. Pascual.—Pratz.—Dondé.—Dublan.—Calvillo Ibarra.—Rojas, D. Eufemio.—Exquinica.—Bustamante, D. Gabino.—Riva Palacio, D. Vicente.

MINISTROS.—Los Sres. Zarco, Ramirez y Zaragoza, presentaron el dia 9 la renuncia de los ministerios que desempeñaban.
El Sr. Zaragoza está ya en la cámara, lo mismo que el Sr. Mata, quien algunos dias antes habia renunciado el ministerio de hacienda.
Se dice que los Sres. Zarco y Ramirez retiraron sus credenciales de diputados antes de instalarse el congreso.
DISCURSOS.—En el que pronunció el presidente de la República en la instalacion del congreso, hallamos los siguientes pasajes:
"La hacienda pública se encuentra en lamentable situacion, que no pueden remediar las leyes de reforma ni la nacionalizacion de bienes de manos muertas, en medio de las circunstancias apremiantes del momento, y de urgencias que no admiten demora."
Segun los periódicos liberales, han ingresado, sin embargo, ó debieron ingresar al erario, unos 27 millones de pesos de los bienes del clero.
El presidente dice despues: "El gobierno ha procurado en los presupuestos los ahorros compatibles con el buen servicio público, y reconoce la necesidad de dictar medidas enérgicas y de un carácter demasiado grave para arreglar la deuda pública y contar con alguna parte de las rentas para cubrir los gastos precisos de la administracion.
El Sr. Aguirre, presidente del congreso, en su discurso de contestacion, dijo, aludiendo á los principios de las leyes de reforma: "No será, pues, el congreso nacional el que deje de reconocerlos, poniendo luego en armonia con ellos las leyes fundamentales del país." Mas adelante agrega: "Mas como todo parece desquiciado á consecuencia del furor insano con que se ha combatido la causa popular, es indispensable que el congreso, replegándose al código constitucional, ejerza el poder eminente que le compete en la situacion, etc." Todavía mas adelante dice, hablando del congreso: "Su so presencia por ahora, dá á los mexicanos la garantía de un órden legal, y por ella debe cesar desde luego el omnímodo poder que durante la guerra y despues de ella han ejercido con mas ó menos fundamento todos los que han representado alguna autoridad superior. Los que han fijado en sus banderas, libertad, progreso, soberanía popular, no es posible quieran apoyar en la victoria la arbitrariedad y despotismo que han combatido; preciso es ya que todas las autoridades arreglen sus actos á la constitucion de la república."

Todo esto es algo confuso; reconocer las leyes de reforma, poner en armonia con ellas la ley fundamental, y replegarse al mismo tiempo á la constitucion de 1857, nos parecen cosas opuestas. En cuanto á la conduccion del congreso hácia el ejecutivo, es mas clara, y puede reasumirse en estas palabras: "Bien está, respecto de todo lo que han hecho; pero desde este momento se te recojen las licencias"
POLEMICA.—El Movimiento, periódico ultra-progresista de esta capital, no halla para las instituciones democráticas mas tabla de salvamento que dar de mano á la constitucion de 1857, y que continúe la dictadura.

El Siglo XIX de 10 del corriente, trata á su colega en términos muy duros, y le dice entre otras cosas: "Usted, Sr. Villa, y otros como vd., son los instrumentos de la reaccion sin darse cuenta de ello, las reliquias reaccionarias se mantienen en pie, porque ha sido imposible la reorganizacion politica y finan-

ciaria, y la accion enérgica y sistemática por parte del gobierno; y esa dificultad, Sr. Villa, se debe á los que como vd. han defendido el despilfarro y la dilapidacion de los bienes nacionales; á los que han estado minando por la base la autoridad constitucional; á los que han estado hiriendo la raíz del árbol, y pidiéndole al mismo tiempo brotes vigorosos; á los que esparcen esos rumores alarmantes que por sistema se hacen correr en el público; á los que insitan y aventajan la insolencia de la prensa reaccionaria."
Mas adelante agrega el Siglo:
"El gobierno ha hecho cuanto le han permitido hacer los alarmistas, los anarquistas y los desorganizadores; el gobierno ha tenido que emplear mucho de su accion y de su energía en defender la revolucion contra sus hijos espúreos, que se han empeñado en realizar á la inversa lo que decia Danton en las revoluciones, devorando á la que les ha servido de madre."

RAMO DE HACIENDA.—El Siglo XIX. en su núm. fecha 10 del corriente, copia del Club Veracruzano lo que sigue:
"Cuando la hacienda de un país llega á este punto de mala administracion, ¿qué palabra puede haber para expresar ese desorden? ¿No sería necesario inventar otras mas fuertes que las de dilapidacion ó de bancarrota, para indicar el hecho y sus inmediatas consecuencias?
¿En cuánto ha sido vendido el inmenso y magnífico convento de San Francisco que existia en la capital?
¿En cuánto acaba de serlo tambien el de San Agustín?
¿No ha denunciado acaso un solo individuo hasta trescientas veinte casas, que le dan una renta mensual de cerca de nueve mil pesos?
¿No se han realizado en algunos meses fortunas colosales?"

GUANAJUATO.—En aquella ciudad se han abierto de nuevo al culto católico los templos de San Diego, San Fernando y la Compañía.
TEMPLOS DE S. AGUSTIN Y STO. DOMINGO.—Las campanas de entrambos templos, han sido echadas abajo recientemente.
La Orquesta dijo con fecha 27 de Abril:
"Nos dicen que se ha comenzado á desmenuarse la iglesia de San Agustín. Si es así, pedimos que cuando se llegue á la sillería del coro haya piedad para ella, pues es una magnífica obra de ebanistería, que en su tiempo costó mucho dinero, y que en el siglo diez y nueve debe subir de precio y valor dos veces mas. Tal vez nos equivocáremos en la cifra; mas no debe ser en mucho, y os diremos que hace algunos años los canónigos daban la suya de catedral y cincuenta mil pesos por la de los agustinos. La Biblia entera está representada en bajo-relieve en esta última, y con una perfeccion, repetimos, admirable. Esto es de honor nacional, no vayan á hacer una barbaridad. Cuidado señor!"